

Abstract/Zusammenfassung

Clemens, Olaf/Schüwer, Ulrich

Regulatory Forbearance and the Role of Financial Reporting Transparency during a Bank Crisis

Regulatory forbearance is a controversial strategy for dealing with weak banks. We analyze forbearance regarding the disclosure of a bank's financial difficulties, using a case study of the financial crisis of the mortgage bank AHBR during the years 2001 to 2005. AHBR was one of the largest German mortgage banks at that time and considered as highly systemically relevant. Our case study evidence shows that regulatory forbearance can be a successful short-term strategy for a single bank crisis. However, it also weakens the trust of investors in public information and the financial system. Our analysis suggests that the potential existence of zombie banks creates an adverse selection problem, which implies higher risk premiums in the interbank market and finally increases the risks of a liquidity crunch. (G28, G33, M40)

Nachsichtiges Verhalten der Bankenaufsicht und die Bedeutung transparenter Finanzberichterstattung während einer Bankenkrise

Nachsichtiges Verhalten ist eine umstrittene Strategie der Bankenaufsicht für den Umgang mit schwachen Banken. Wir analysieren aufsichtliche Nachsicht hinsichtlich der Offenlegung finanzieller Schwierigkeiten einer Bank anhand einer Fallstudie zur Krise der Hypothekenbank AHBR in den Jahren 2001 bis 2005. Die AHBR war eine der größten deutschen Hypothekenbanken zu der Zeit und galt als systemisch relevant. Unsere Fallstudie zeigt, dass nachsichtiges Verhalten der Bankenaufsicht kurzfristig eine erfolgreiche Strategie für die Krise einer einzelnen Bank sein kann. Sie schwächt jedoch das Vertrauen der Anleger in öffentliche Informationen und in das Finanzsystem. Unsere Analyse stellt heraus, dass die mit aufsichtlicher Nachsicht geduldete Existenz von Zombie-Banken das Problem der adversen Selektion hervorruft, welches höhere Risikoprämien im Interbankenmarkt verursacht und schließlich das Risiko für Liquiditätskrisen erhöht. (G28, G33, M40)